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新聞

多名港區委員進入政協主席團名單

【香港商報訊】兩會報
道組北京報道：全國政協
十四屆一次會議昨日開
幕，施榮懷、姚志勝等多
名港區全國政協委員進入

主席團名單。當天，他們兩人在接受本報記者連線採訪時
表示，心情很激動並充滿期待，會繼續做好本職工作，更
好為香港發聲。

【香港商報訊】記者張麗娟報道：如何加快粵港澳
三地跨境數據融通，助推全國統一大市場建設，是今
年全國兩會一大熱點話題。民盟中央準備向全國政協
提交提案，建議制定專門的粵港澳大灣區跨境數據管
理辦法，加強粵港澳合作聯席會議機制建設，並進一
步擴展數據跨境試點，積極拓展多領域合作空間。

該提案基於當前粵港澳數據跨境流通遇到實際困難
和問題而提出，包括三地政務服務數據互通缺乏對接
部門；在數字經濟相關的工業、金融、交通、科技等
領域的數據互通服務仍缺少協調機制等。

倡設聯席會議制度
民盟中央提案建議，在中央領導下協調國家網信辦、

發改委、商務部、工信部等部門制定專門的粵港澳大灣
區跨境數據管理辦法。依託國家發改委大數據中心現有

機制，建立粵港澳大灣區大數據中心，為大灣區一體化
數據融合、綜合應用等能力形成提供支援保障。

提案認為，應加強粵港澳合作聯席會議機制建設，
明確三地政府負責數據跨境工作的職能部門，設立數
據跨境專門工作組及粵港澳大灣區大數據中心聯席會
議制度。在此機制下，制定數據分級分類總的框架性
原則，由各個主管機構根據領域內的特點進行數據的
具體分類，將各個領域內的分類匯總，形成統一的大
灣區數據分級分類規則指南，並形成 「大灣區總監
管+三地職能部門分工監管」的監管網絡。

實施多領域數據跨境
在鼓勵技術創新、改善數據跨境服務方面，提案提

出，培育發展社會專業機構輔助企事業單位或個人完
成數據出境安全評估，提高評估可操作性和效率。要

加快高校和研究機構研發隱私計算技術，採用不同技
術，對低、中、高保密級數據，分別實現數據 「閱後
即焚」 「可用不可見」 「資料不出門」。還要基於區
塊鏈、演算法黑箱審查等技術，構建覆蓋粵港澳交易
法人、物件、過程、合同的數據公證體系，推進大灣
區跨境徵信合作。

基於數據跨境創新試點過少問題，建議推進數據跨
境在廣州南沙粵港澳全面合作示範區、前海深港現代
服務業合作區、河套深港科技創新合作區、橫琴粵澳
深度合作區等重大合作平台實施，高水平打造粵港澳
口岸經濟帶，助力統一大市場建設。

提案還提出，發揮多領域數據要素的市場作用，如
針對民生領域發展跨境個人徵信查驗、三地通行業務
辦理；防範數據處理者對個人資訊數據的侵權；防範
企業之間竊取數據形式商業秘密的行為等。

【香港商報訊】記者莊海源報道：港區
全國政協委員、香港紡織業聯會會長陳亨
利於今年兩會提案建議，應充分發揮大灣
區內各城市功能互補優勢，把香港作為推
動品牌結合創科的樞紐基地，讓內地品牌
透過香港推廣自身產品，再 「拼船出海」
開拓東盟及其他 「一帶一路」市場，做大
做強 「中國品牌」。同時，設立大灣區紡
織研究機構，更好結合 「官產學研」，助
行業品牌孵化及產業化。

優勢互補做大做強中國品牌
陳亨利表示，紡織及製衣業界既是香港

經濟發展一大動能，也是香港科研的重要
力量之一，一直充分善用 「一國兩制」及
「背靠祖國，聯通國際」的優勢，在大灣

區更好結合 「官產學研」，主動對接 「十
四五」規劃、國內國際雙循環、 「一帶一
路」建設等國家戰略。

陳亨利注意到，科研成果轉化成功率偏低
是香港最突出短板。他認為必須加強大灣區
內共享資源，把香港的科研成果帶入深圳進
行原型測試，在東莞等地量產，兼進行網絡
或直播營銷，面向全國以及東盟市場。故
此，他建議設立大灣區紡織研究機構，這將
成為一種促進各方合作的黏合劑，連結 「官
產學研」各要素。由香港業界商會 「香港紡
織業聯會」及 「香港紡織商會」擔當搭橋引
路的角色，對接內地品牌及廠商。合作方向

以企業為主體、市場為導向、產學研用相結合的技術
創新體系，在實際運作中採取各應用領域的專業技
術，培育和發展可商品化的技術和產品。

除了由香港業界商會對接內地品牌及廠商，還應
推動內地龍頭品牌對接香港創科成果。陳亨利提
出，相關部委以政策鼓勵李寧、安踏等在國內外有
相當分量的龍頭企業在香港設立研發設計中心，或
透過大灣區紡織研究機構，運用香港的數據、設
計、專利等科研成果。

陳亨利又指，港商及華僑熟悉當地文化經商環
境，亦有多年海外設廠和零售推廣的經驗，可擔當
內地品牌開拓銷售東盟、 「一帶一路」市場的合作
夥伴。同時，服飾是向世界宣揚中國文化的重要載
體，建議內地不同品牌與香港合作，共同研發先進
產品，創造知名品牌，打進國際市場，讓中國的產
品和品牌走出去，不僅有利產業進一步擴大，也能
有助宣揚我國文化，向國際講好中國故事。

【香港商報訊】記者黃雪峰、馮煒強報道：今年兩
會，全國政協委員、西九文化區董事局主席唐英年就
鞏固香港作為國家中外文化藝術交流中心作出提案。
他認為，文化藝術作為強強聯手的起步點，粵港澳大
灣區城市可透過文化交流，共同推動交流互鑒、繁榮
發展。他建議每年在港舉行國際性大型藝術活動，透
過香港國際平台，說好中國故事，展現國家軟實力。

唐英年指，今年國家發展一定會呈現新朝氣、新活
力、新景象。國家在 「十四五」規劃中賦予香港八大

中心任務，其中之一就是發展香港成為國家中外文化
藝術交流中心，這需要香港緊跟及配合國家發展步
伐，邁上新征程。

每年舉行國際大型藝術活動
粵港澳大灣區是一片文化藝術的沃土，當中藝術人

才鼎盛，涵蓋層面廣泛。作為強強聯手的起步點，文
化藝術的交流合作可以表演藝術，包括音樂、舞蹈和
戲曲等先行。特區政府最新一份財政預算案提出，香
港將成為2024年 「粵港澳大灣區文化藝術節」主辦城
市，而巡迴文化音樂會正好讓9市2區的表演藝術精
作，以巡迴方式持續演出，達到 「共同推動文化繁榮
發展」 「推動中外文化交流互鑒」。

唐英年表示，每年春季和秋季，國際性大型藝術活
動都會在香港舉行，包括Art Basel及大型拍賣行的藝
術拍賣活動。因此，為支持香港作為中外文化藝術交
流中心，他建議在2024年抓緊這兩個時間點，在香港
舉辦一個世界級國際文化高峰會，由國家中央領導揭
幕及作主旨發言，凸顯意義，並邀請國際頂尖藝術博
物館，例如倫敦泰特現代藝術館（Tate Modern）和
巴黎羅浮宮（Louvre Museum）的代表參與，在香港
進行大型藝術講座和展覽，屆時其他國家的藝術文化
相關官員亦會爭相出席，一起見證 「你好，香港」，

進行一場別開生面的 「文化盛宴」。西九文化區可以
扮演主場角色。

唐英年認為，香港文化藝術下一步要 「走出去」。
第一是 「走出去」國際，讓香港文化發展再與國際碰
頭，跟世界接軌；第二是 「走出去」大灣區。粵港澳
大灣區發展規劃綱要提出 「共建人文灣區」，香港的
文化藝術發展不能劃地為界，要跟9市和澳門交流互
鑒，積極融入國家發展大局。

創科須串連上中下游三環節
金融方面，唐英年也有貢獻提案。他認為，引入外

資對國家改革開放和發展非常重要，其中QFLP（合
格境外有限合夥人）自2010年起，開始在全國省市試
點實施，故建議優化QFLP制度安排，包括降低外資
進入門檻、給予QFLP基金國民待遇安排、放寬QFLP
基金的投資資產範圍限制等。

創科方面，唐英年指出，科技創新必須串連上、
中、下游三大環節，聯繫政府、院校和業界三方力
量，才能把科技發展帶上新台階。他指，內地與香港
在科技創新的發展上仍有一些地方需要拆牆鬆綁、彈
性處理，因此提出審視市場准入政策、寬免稅額徵收
安排、打通產品認證管道、建立香港於內地研發中心
分支等建議。

平常心對待 為香港發聲

施榮懷姚志勝首入主席團名單
「今年再次參加兩會，對我來說非常興奮。」施榮

懷委員說，中共二十大以後首次召開的全國兩會，對
國家與香港的發展都至關重要。今屆港區委員有大約
一半是新丁，很高興認識到許多新朋友。

「我被列入主席團名單，心情很激動並充滿期
待，希望能夠藉此更進一步貢獻自己的力量。」施
榮懷說， 「作為兩屆委員，一直戰戰兢兢，感覺肩
上責任沉重。特別是實施香港國安法和完善選舉制
度之後，大家都在思考香港的發展。作為主席團成
員，我希望能夠接觸到國家不同部委的領導和負責
人，通過這種聯繫更好地了解國家大政方針，並及

時將香港的社情民意傳達給他
們。香港現在處於非常關鍵的
發展時期，要積極融入國家發展大局，我希望能夠
更 好 地 發 揮 作 用 ， 講 好 香 港 故 事 ， 講 好 中 國 故
事。」

姚志勝委員已任兩屆委員，他接受記者採訪時表
示，首次進入主席團名單，心情很高興，會更加努
力，惟會以平常心對待。 「作為香港委員，自己會更
加努力為香港發聲，為香港繁榮穩定帶頭做好服務，
協助特區政府依法施政。」他說， 「我們有義務為中
華民族偉大復興貢獻力量。就像港澳辦主任夏寶龍接
見大家時所說，要有正能量，為香港融入國家發展大
局服務。」

對於多名港區委員進入政協主席團，十三屆全國政
協副主席梁振英指，估計有不少港區全國政協委員將
首次擔任政協常委，大家都很積極，希望大家在開會
時、提案中發揮所長。

姚志勝倡推動「一國兩制」台灣方案
在與本報連線時，姚志勝提到，今次他帶來了一份

《推動 「一國兩制」台灣方案討論， 推進祖國和平
統一進程》的提案。他建議在中國和平統一促進
會、中央統戰部、國台辦等支持下，推動 「一國兩
制」台灣方案的討論，這不僅是落實中共二十大

「堅定不移推進祖國統一大業」的要求，而且具時
間上的迫切性。他認為，討論 「一國兩制」台灣方
案可建立兩個平台：一是學者平台；二是政黨、社
團和社會人士平台。同時，還需建立四個基地：北
京、台北、廈門、香港。建立平台和基地，就是要
保證 「一國兩制」台灣方案討論能夠持續有規模地
展開。

此外，姚委員還高度關注香港公屋等問題。他建
議中央安排央企如中建香港、中國鐵建、中交集團
等，支持香港興建公屋，希望 5 年內增建 17 萬個單
位。
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唐英年倡推大灣區「文化盛宴」

民盟籲加快大灣區跨境數據融通

港區全國政協委員甄子丹、陳亨利、盧金榮等在人民大會堂前合影。 中新社

港區全國政協委員李偉斌（前左一）、朱銘泉（前左二）、蘇長荣（前左三）等
走向會場。 中新社

姚志勝對首次進入主席團名單感到很高興，表示會更加努力，
惟會以平常心對待。 視頻截圖

唐英年認為，香港文化藝術下一步要 「走出去」 。

施榮懷與本報記者連線時說，中共二十大以後首次召開的全國
兩會，對國家與香港的發展都至關重要。 視頻截圖

部分港區政協委員在全國政協十四屆一次會議前合影。 中通社
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